

Stadtteil 2, Januar 2025

Info-Mail

Werte Delegierte, Gäste und Interessierte

Nachfolgend paar Infos aus dem Stadtteil. Mehr dann am 3.3.25 – voraussichtlich im Sitzungszimmer des Blinden- und Behindertenheims Bern (Bestätigung des Versammlungsorts erfolgt mit der Einladung)

Eingabe Tageskarten: Gerne erinnere ich nochmals an die Möglichkeit für Projekte ... einen Antrag für Förderung durch den Verein Tageskarten Stadtteil 2 zu stellen. Zur Förderung zugelassen sind insbesondere Projekte die sich soziokulturellen Aktivitäten und die Begegnungen im Stadtteil 2 widmen. Die maximale Beitragssumme beträgt CHF 2'000.-. Über die Vergabe entscheiden die Delegierten des Vereins. Es gibt keine Gewähr, ob ein Projektbeitrag gesprochen wird, da die Mittel des Vereins beschränkt sind. Gesuche sind bis zum 26.02.2025 einzureichen, als PDF per Mail an info@qle.ch

Fernwärmeprojekte: die EWB baut, gefühlt mal mehr und mal weniger koordiniert, in der Länggasse (und demnächst beginnt auch die Umsetzung der Fernwärme Projekte in der Tiefenau/Aaregg). Wenn Sie Fragen haben, eine Anregung oder Reklamation wegen gefährlichen Situationen einbringen wollen oder sich nur informieren möchten, wo als nächstes gebaut wird, so gehen Sie auf die hierzu eingerichtete ewb Website www.ausbau-fernwaerme.be/

Die **Aufwertung des öffentlichen Raums** ist ein Anliegen der QLE und wird auch seitens der städtischen Behörden verfolgt. So erfolgte nach der Grossflächigen Begegnungszone Hochfeld nun die Signalisierung der nächsten GBZ Muesmatt. Das heisst, die Signale sind gestellt worden. Auf Grund der vielen Fernwärmearbeiten, sind jedoch keine weiteren Markierungen nebst den „20“ in der Begegnungszone vorgenommen worden. Daher ist die Begegnungszone im Moment noch „light“, resp. nur in an den Eingängen ersichtlich. Es folgt daher noch eine zweite Runde temporäre Massnahmen: Die Verkehrsplanung wird hierzu wieder zu Strassenwerkstätten einladen, zum einen als Einweihung und Information der BGZ, zum zweiten, um den Kreis an der Muesmattstrasse/Freienstrasse neu zu gestalten, sowie gemeinsam mit der Anwohnerschaft Punkte zu malen, dort wo sie gebraucht werden. Sobald die Daten stehen für diese Anlässe stehen wird die Verkehrsplanung über die Quartierkanäle (QLE, Quartierpost etc.) informieren.

Auf die vom Leiter Verkehrsplanung auf Ende 2024 terminierten Partizipationsanlässe zur neuen Tangentiallinie Bern West-Länggasse warten wir noch immer. Was hingegen nun publiziert werden soll – und zwar erstmals für 2 Jahre – ist die **temporäre Sperrung der Mittelstrasse** in den Sommer/ Herbstmonaten.

Mittelstrasse

05. Juni bis 11. Juli 2025 und vom 07. August bis am 19. September 2025
04. Juni bis 10. Juli 2026 und 06. August bis am 18. September 2026

Zähringerstrasse

07. Juni bis 12. Juli 2025 und vom 09. August bis am 20. September 2025
06. Juni bis 11. Juli 2026 und 08. August bis am 19. September 2026

Die Publikation auf zwei Jahre zeigt, dass man jetzt mit den verschiedenen Akteure im Stadtteil wohl ein Mecano gefunden hat, wie für diese – übers ganze Jahr betrachtet – kurzen Unterbrüche des Strassenraums Mittel- und Zähringerstrasse für den rollenden Verkehr bewältigt werden können. Eine zweijährige Publikation spart zudem einiges an Ressourcen.

:Der nach den Herbstferien 2024 von ewb, Verkehrsplanung, vbg, Abt. Familie und Quartier, Tiefbauamt und Stadtgrün Bern durchgeführte **Partizipationsanlass zu den Themen Fernwärme Rossfeld**, GBZ Rossfeld, Umgestaltung Rossfeldplatz, Aufwertungsmassnahmen für Quartier war ein Erfolg. Seitens der Firma Metron werden die verschiedenen Anliegen aktuell aufgearbeitet und mit den Massnahmen ewb bzw. den Projektvorhaben der Behörden abgeglichen. Mehr Informationen diesbezüglich an der Versammlung vom 3.3.25

Der **Antrag der Stat Bern zum Reformprojekt** Organisation der Quartierkommissionen geht jetzt in die Behördeninterne Vernehmlassung. Seitens QLE wurde die AG Reformprojekt an der letzten DV ins Leben gerufen. Wir hoffen, dass der Prozess nach der stadtinternen Vernehmlassung rasch durch den Gemeinderat bewilligt wird und wir uns danach wieder aktiv und Zielorientiert in den Prozess einbringen können.

Und noch **paar weitere Kurz-Infos**: Wie Sie ev. bereits auf der Website QLE gesehen haben, wurde der Informationsanlass der Stadt zum **Vierer-/Mittelfeld vom März auf den Mai verschoben**.

An der nächsten DV wird der vbg über die Zwischennutzung **Tiefenau** berichten. Ebenfalls gibt es Infos über den Stand Kollektivunterkunft und Notschlafstelle Tiefenau.

Und wer die **Website der QLE** regelmässig anschaut, hat ev. gemerkt, dass in den letzten 3 Monaten eher Inhalte verschwunden, denn neu hinzu gekommen sind. Das liegt daran, dass alle Quartierkommissionen gemeinsam beschlossen haben die Webauftritte strukturell einheitlicher zu gestalten. So dass man bei einem Umzug vom einen in den anderen Stadtteil sich (im mindesten) auf der neuen Website der Quartierkommission rasch wieder heimisch fühlen kann. Geplant ist es die QLE-Website Mitte Frühling zu lancieren.

Daniel Blumer, Geschäftsführer QLE